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■ A disposición del MPF, los cuatro mandos señalados por subalternos  

■ También serán investigados los federales que se amotinaron: SSP   

■ Legisladores demandan una revisión profunda de esa corporación

■ 2 y 3RENÉ VILLALPANDO, GABRIEL LEÓN, ENRIQUE MÉNDEZ Y VÍCTOR BALLINAS

■ 22JULIO REYNA QUIROZ

■ 11 y 13PATRICIA MUÑOZ RÍOS

Mexicana
asegura que 
se agravaron
sus finanzas
■ La aerolínea solicita a
clientes que ‘‘analicen’’
otras opciones de vuelo     

■ Suspende IATA la 
venta de boletos de las
filiales Click y Link       

■ El Chamán no tiene ni grado, afirman agentes sublevados

En narcolista, uno
de los jefes de la PF
detenidos en Juárez

■ 39 y 40JAIME AVILÉS Y CARLOS GARCÍA

Sentenciada a
26 años por
aborto en un
juicio amañado  
■ El expediente de María
Camargo en Guanajuato,
plagado de incongruencias

■ El Instituto de las Mujeres
del DF ofrece apoyo legal a
encarceladas por esa situación

‘‘Inmoral’’, el
aval de la Corte
a las bodas gay:
Norberto Rivera  
■ Expresa el cardenal que
el clero ‘‘no puede dejar
de llamar mal al mal’’        

■ 39

México, entre
países que más
violan derechos
laborales: ITF
■ Dirigentes sindicales de
100 naciones realizarán
marcha contra Calderón    

■ No aceptaremos que se
nos paguen prestaciones
como finiquitos: Esparza     

HOMENAJE PÓSTUMO A ROBERTO CANTORAL EN BELLAS ARTES

El compositor de El reloj, La barca, El preso número nueve, Al final, El triste y otros éxitos populares falleció de un infarto la noche del sábado, informó la So-
ciedad de Autores y Compositores de México, cuyo consejo presidía desde 1982. El músico nació en 1935 en Ciudad Madero, Tamaulipas. Comenzó su ca-
rrera en 1950, junto con su hermano Antonio, con quien integró el dueto de los Hermanos Cantoral. Armando Manzanero dijo: ‘‘dio su vida por el derecho de
autor y lo hizo por la gente que necesitaba que le retribuyeran su trabajo’’ ■ Foto Cristina Rodríguez

■ 13a
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La titular del IEDF percibe 58% más, dice 

Diputado: ganan más que Ebrard 171 funcionarios 

Propone Juan Carlos Zárraga reformar Estatuto para que nadie perciba más que el jefe de Gobierno 

RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 35 

En órganos autónomos y en los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial de esta capital existen por lo menos 171 
funcionarios que perciben sueldos superiores al del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. De ellos, destaca el de la 
presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), quien supera en casi 60 por ciento el salario que el 
mandatario tiene asignado por ley. 

De acuerdo con los datos que presentó ayer Juan Carlos Zárraga Sarmiento, diputado local del Partido Acción 
Nacional (PAN), hay incluso directores generales, secretarios ejecutivos o subcontralores que tienen ingresos 
mensuales arriba de los 74 mil 367 pesos, sueldo del titular del Ejecutivo local. Por esa situación, el legislador del 
blanquiazul presentó una iniciativa para reformar el Estatuto de Gobierno del Distrito Federal, con la finalidad de 
fijar un límite a esas percepciones y ningún servidor público en esta capital gane más que el jefe de Gobierno. 

Los datos de Zárraga Sarmiento provienen de la información que cada entidad pública está obligada a publicar en 
sus respectivos espacios de transparencia en sus páginas de Internet. Según detalló, en la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal se tiene el mayor número de funcionarios, 11 en total, que reciben sueldos superiores al de 
Marcelo Ebrard. 

Le siguen los servidores públicos de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, con al menos siete 
que perciben sueldos entre 74 mil 367 pesos. El Tribunal Superior de Justicia local tiene seis altos funcionarios 
con percepciones similares; mientras que en los tribunales de lo Contencioso Administrativo y Electoral de esta 
capital, el número es de cinco cada uno, y cuatro servidores públicos en el Instituto Electoral del Distrito Federal. 

En conferencia de prensa, Zárraga Sarmiento precisó que el jefe de Gobierno, por sí solo, es el servidor público que 
tiene la mayor responsabilidad por el desempeño de sus funciones de gobierno, por lo que no es justificable que se 
llegue a los extremos en los, por ejemplo, el director del Instituto de Investigaciones Legislativas de la ALDF –
quien, que yo sepa, no ha hecho nada– tenga asignado un salario de 83 mil 849 pesos mensuales. 

Añadió que el director del Fondo Mixto de Promoción Turística de esta capital, según su página de Internet, gana 
mes con mes 91 mil 58 pesos, o el secretario del IEDF, que alcanza un sueldo de 109 mil 265 pesos en igual 
periodo. 

Por último, expresó que frente a los 74 mil 367 pesos de salario de Ebrard, está la máxima percepción de toda la 
administración pública local, que es la de la presidenta del IEDF, Beatriz Claudia Zavala, quien se lleva 
mensualmente 118 mil 65 pesos mensuales, monto 58 por ciento superior al del mandatario capitalino. 
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Hay condiciones para otorgarle derechos plenos: David Razú 

Autoridades, partidos y diputados buscan definir ruta de la 
reforma política del DF 
RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 35 

El Teatro de la Ciudad será hoy el punto de encuentro de dirigentes de los partidos políticos de esta capital, 
diputados locales y autoridades de la administración capitalina para tratar de encontrar una salida definitiva al 
tema de la reforma política del Distrito Federal. De acuerdo con David Razú, legislador del Partido de la 
Revolución Democrática, es fundamental que todos los actores de la vida política de la ciudad de México 
respondan al llamado que formuló el Gobierno del Distrito Federal y permita encauzar los esfuerzos hacia la 
concreción de una iniciativa de ley que reforme el artículo 122 constitucional y permita colocar a esta capital al 
nivel que tiene el resto de las entidades federativas. En conferencia de prensa, manifestó que están dadas las 
condiciones políticas para que los diputados federales y las instancias federales, permitan a los capitalinos y sus 
instituciones tener derechos plenos. 

Incluso, comentó que la Asamblea Legislativa podría erigirse ya como constituyente y dar al Distrito Federal la 
carta magna que merece, que refleje la pluralidad política que aquí se vive, y que ya no sean los congresos de otros 
estados los que tengan que estar decidiendo la suerte y destino de esta ciudad. Añadió que si bien la Carta por los 
Derechos de la Ciudad es un documento que bien podría ser la base para la constitución del Distrito Federal, el 
primer paso que se debe dar es la reforma política, con la participación de partidos políticos, diputados y 
autoridades. 

 
 
 
 

Podrían repetirse fraudes: Rosas Aispuro 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 34 

José Rosas Aispuro, ex candidato de la coalición Durango nos Une al gobierno de esa entidad –alianza integrada 
por los partidos Acción Nacional, Convergencia y de la Revolución Democrática–, advirtió que si las autoridades 
electorales pasan por alto los delitos cometidos en los comicios del 4 de julio dejarán claro cuál será la forma en 
que las elecciones de 2011 y 2012 se habrán de ganar. Entrevistado en la ciudad de México, sostuvo que intereses 
económicos muy fuertes buscan conservar el poder a costa de lo que sea. Por eso, afirmó, gobernadores como el de 
su estado, Ismael Hernández Deras, gozan de impunidad. 
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Convoca el PRI a reunión de trámite para ratificar postulación de Manuel Añorve Baños 

Pacta Dia alianza en Guerrero para impedir el regreso de los 
caciques 

El sol azteca apuesta a división del tricolor por el dedazo de Beatriz Paredes, y los priístas a la decepción que ha 
causado la administración de Torreblanca 

Panistas rechazan coalición: sondeo 

MISAEL HABANA DE LOS SANTOS Y SERGIO OCAMPO ARISTA 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 32 

En un acto que devino mitin con porras en favor de los precandidatos del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) al gobierno del estado, los dirigentes del sol azteca, Jesús Ortega; Convergencia, Luis Walton, y del partido 
del Trabajo (PT), Ricardo Cantú, así como Manuel Camacho Solís, coordinador del frente Diálogo para la 
Reconstrucción de México (Dia) anunciaron ayer que postularán a un candidato único para las elecciones de enero 
próximo a fin de impedir el regreso de los caciques. Reunidos en el puerto de Acapulco, los dirigentes del Dia 
cuestionaron la designación del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno del estado, 
Manuel Añorve Baños. El dirigente estatal del PRD, Misael Medrano Baza, dijo que el dedazo de la dirigente 
nacional priísta, Beatriz Paredes Rangel, puso a la alianza el triunfo en bandeja de plata. Camacho Solís y Jesús 
Ortega advirtieron que no permitirán el enseñoramiento del caciquismo en Guerrero, ya que Añorve Baños, hasta 
el sábado alcalde de Acapulco, es el candidato del figueroísmo, en referencia al grupo político que encabeza el ex 
gobernador Rubén Figueroa Alcocer. 

Ortega reconoció que no haber tenido un candidato de unidad provocó que el sol azteca perdiera la mayoría de los 
municipios en Guerrero en las pasadas elecciones. Por eso, dijo, PRD, PT y Convergencia ahora irán juntos. Ante 
más de mil 500 simpatizantes de los tres partidos políticos, quienes aprobaron la coalición, los dirigentes 
aseguraron que en la elección de 2011 tendrán todo el apoyo de sus militantes, que quieren un cambio. Por la 
tarde, el diputado local federal Armando Ríos Piter y el senador David Jiménez Rumbo se registraron como 
aspirantes a la candidatura en la sede estatal perredista. El sábado por la noche, en sesión extraordinaria, la 
mayoría del cabildo de Acapulco, constituida por los ediles priístas, aprobó con cuatro votos en contra y dos 
abstenciones la solicitud de licencia presentada por el presidente municipal Manuel Añorve para el periodo del 8 
al 29 de agosto, durante el cual el síndico administrativo Alejandro Porcayo Rivera fungirá como encargado de 
despacho. Mientras, en conferencia de prensa, Carlos Millán, ex delegado del Partido Acción Nacional (PAN) y 
precandidato al gobierno de Guerrero, dio a conocer los resultados de una encuesta según la cual panistas de 
Acapulco, Taxco y otras ciudades donde el blanquiazul tiene presencia rechazan una alianza con el PRD y otros 
partidos. 

A su vez, el delegado del PAN, Adrián Rivera, aceptó que hay tres precandidatos para la elección de enero de 2011: 
Millán, Jorge Camacho y el embajador de México en Colombia, Florencio Salazar Adame, impulsor del fallido 
proyecto foxista Plan Puebla-Panamá. 



 
LUNES 09 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

En Chilpancingo, sin simpatizantes del senador priísta Ángel Aguirre Rivero, se presentó la convocatoria para la 
asamblea estatal de delegados del PRI, que el 12 de septiembre postulará a Añorve Baños a la gubernatura. En la 
reunión, líderes de los sectores, colonos y transportistas acarreados aclamaron a Añorve. El diputado federal 
Humberto Lepe, representante de Beatriz Paredes, presidió el acto junto al líder estatal priísta, Efrén Leyva, y leyó 
la convocatoria. Sólo Añorve podrá registrarse, pues el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) lo designó el pasado 
viernes candidato de unidad para la elección del 30 de enero de 2011. Efrén Leyva dijo que el gobierno de la 
esperanza fallida, personificado por el perredista Zeferino Torreblanca, dejó en la orfandad a los guerrerenses y 
ello facilita el retorno del PRI al Ejecutivo estatal. Empero, la candidatura de unidad no agradó a los seguidores de 
Aguirre Rivero ni a los de su aliado, Mario Moreno, aspirante a la candidatura y diputado federal. Su compañero 
Sofío Ramírez dijo que la postulación de Añorve fue acuerdo de algunos. 

 

Analiza PRD fracaso en Zacatecas 
ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 32 

Zacatecas, Zac., 8 de agosto. La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) emprendió una 
operación cicatriz y abrió una sesión plenaria permanente para analizar las razones de su derrota ante el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en los comicios del 4 de julio. El sol azteca perdió la gubernatura y la mayoría 
del Congreso local; además, a partir de septiembre el número de municipios en su poder disminuirá de 26 a nueve. 
En la primera reunión, efectuada el fin de semana, el dirigente estatal, Jorge Eduardo Hiriart Estrada, afirmó que 
el PRD perdió porque la administración de Amalia García Medina enfrentó una campaña permanente de 
desprestigio por parte de la oposición, y por la austeridad de la campaña de su candidato al Ejecutivo, Antonio 
Mejía Haro. 

Ante unos 70 consejeros, Hiriart Estrada insistió en que el descalabro se debió a los operadores políticos, 
principalmente del PRI, que llegaron de otros estados del país. Sostuvo que Miguel Alonso Reyes, candidato del 
tricolor –que se alió con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza–, venció gracias al uso de 
recursos públicos para la coacción y compra del voto, pero no ofreció pruebas de su acusación. 

Errores y traiciones en la selección de aspirantes 

El dirigente llamó a reconocer de manera autocrítica el mal manejo de la selección de candidatos, y recordó que 
algunos aspirantes rechazados apoyaron a otros partidos. Por ello es importante señalar las deslealtades y 
traiciones de compañeros que se beneficiaron con cargos de elección popular y puestos públicos, dijo. En lo que 
respecta a las impugnaciones que el PRD interpuso contra la elección de gobernador y de alcaldes en Atolinga, 
Morelos y Tepetongo, reconoció que tienen pocas posibilidades de prosperar. Por último, llamó a militantes y 
dirigentes regionales a retomar los principios ideológicos y programáticos que identifican al PRD como autentico 
partido de izquierda. 
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Expresa en Yucatán que volverá a ganar la elección y ahora no nos la robarán 

Exige López Obrador al pueblo no bajar la guardia hasta que 
retorne la democracia 

Dice que es momento de que México empiece a producir lo que consume, de renacer 

LUIS A. BOFFIL GÓMEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 15 

Tizimín, Yuc., 8 de agosto. Andrés Manuel López Obrador exigió al pueblo de México no bajar la guardia hasta que 
retorne la democracia, sobre todo para las clases sociales más desprotegidas del país. El ex jefe de Gobierno del 
Distrito Federal sostuvo una reunión de evaluación con los comités del movimiento que encabeza, en esta ciudad 
ubicada a unos 200 kilómetros al oriente de Mérida. Esos mañosos [los panistas y priístas] pensaron que nos 
íbamos a quedar cruzados de brazos; ya estaban haciendo planes, pero no nos dejamos llevar por la mafia del 
poder y seguimos en esta lucha en la que llevamos más de cuatro años, y si unimos esfuerzos podemos estar 
seguros de que les vamos a volver a ganar, y en que en esta ocasión no nos van a robar las elecciones, afirmó. Al 
encuentro asistieron alrededor de 500 personas, en su mayoría integrantes de comités municipales de los partidos 
del Trabajo, Convergencia y de la Revolución Democrática de Chemax, Tixcacalcupul, Kaua, Dzonot, Sucilá, 
Temozón, Espita, Calotmul, Río Lagartos, Tizimín, Valladolid, Tecoh, Chankón, Uayma, Tinum, Panabá y San 
Felipe. López Obrador habló de rescatar México de la pobreza extrema en que se encuentra, debido al nulo interés 
de Felipe Calderón por resolver ese problema. A ellos sólo les interesan los negocios, no les interesa la clase 
trabajadora y los más necesitados, por eso desde hace 29 años que en México no se ha construido ninguna 
refinería que permita que el petróleo, que se le vende al extranjero, pueda ser procesado en México y que los 
mexicanos tengan trabajo y puedan comprar gasolina mucho más barata, sostuvo. 

La debacle económica y la inseguridad en México es culpa únicamente del gobierno federal, que no ha hecho nada 
por dar soluciones, porque centra sus intereses en los negocios y pensando en los 30 potentados que tienen 
secuestrada la economía del país, dijo. El gobierno federal empobrece al pueblo, luego le da migajas con 
despensas, material de construcción y hasta dinero en efectivo para que luego pida votos y siga robando al pueblo; 
es el responsable de la inseguridad y de la violencia que impera en el país, aseguró. López Obrador agregó que es 
momento de que México empiece a producir lo que consume, a renacer, lo que permitirá a los mexicanos tener 
una vida digna y que dejen de comprar alimentos en el extranjero. Se vende petróleo crudo al extranjero cuando 
en México se puede producir gasolina y aprovechar el uso de los productos petroquímicos; es mejor producir lo 
que consumimos en México que comprarlo. Hasta en los años 70 no se vendía materia prima y a partir del 
presidente Luis Echeverría se vende petróleo crudo y a partir de entonces se tiene que comprar gasolina: más de 
40 por ciento de la gasolina se compra en el extranjero, y la propuesta es que no se venderá materia prima para 
que en México haya trabajo, indicó. “El presidente [Benito] Juárez dijo en una ocasión ‘con el pueblo todo, sin el 
pueblo nada’. Así es como tenemos que sacar este país adelante, con lucha constante, vamos a hacerlo juntos, por 
esos que vienen atrás, por nuestros hijos, por nuestros nietos, a los que luego podamos tener el valor civil de 
decirles que lo intentamos”, afirmó ante sus seguidores. Por la tarde, López Obrador visitó Mérida. 
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El presidente del PT descarta acudir a Los Pinos este martes 

Dia aún no decide si dialogará sobre seguridad con Calderón 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 10 

Los partidos integrantes de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) acordaron que hoy analizarán si 
acuden a una reunión con Felipe Calderón, convocada para este martes, con el propósito de hablar en torno a la 
inseguridad que priva en el país, en el contexto del diálogo que al respecto sostiene el jefe del Ejecutivo con 
diversos sectores. Alberto Anaya, presidente nacional del Partido del Trabajo, anticipó en breve entrevista que por 
su parte no acudirá a la convocatoria extendida para los dirigentes de los partidos políticos, pero trascendió que el 
perredista Jesús Ortega y el convergente Luis Walton lo estudiarán junto con Manuel Camacho Solís, coordinador 
nacional del frente político. Desde el 28 de junio pasado, luego del asesinato del candidato priísta al gobierno de 
Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, los partidos de izquierda habían convocado a Calderón a realizar, a la brevedad 
posible, una reunión de emergencia con todas las fuerzas políticas nacionales para unirse en favor de la 
democracia y por la tranquilidad de los ciudadanos. 

En esa fecha, la dirigencia de Dia emitió un pronunciamiento conjunto para condenar el crimen y consideró que 
era tiempo de una reacción unitaria y eficaz para hacer frente a la situación de violencia. Camacho Solís dijo 
entonces: hemos decidido que por encima de todas las diferencias políticas que tenemos con otras fuerzas y con el 
gobierno federal, el asesinato del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como los de otros 
abanderados y dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y del 
Trabajo (PT), son de tal gravedad que es indispensable una reacción unitaria y eficaz de todas las fuerzas políticas 
nacionales. 

 

Gastó 28 mil 589 pesos en cuatro comidas en el DF, reporta informe de Función Pública 

El erario ha pagado más de 184 mil pesos para 56 viajes de 
Vega Casillas por avión 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Lunes 9 de agosto de 2010, p. 14 

En 56 comisiones oficiales, cinco en el extranjero y el resto en México, el secretario de la Función Pública (SFP), 
Salvador Vega Casillas, erogó en transporte aéreo 184 mil 61 pesos y 13 mil 55 pesos en viáticos. Sólo en cuatro 
comidas en la capital del país gastó 28 mil 589 pesos (la mayoría con legisladores) y por llamadas telefónicas 
desde los dos celulares que oficialmente se le han asignado, 56 mil 421 pesos, a partir de su designación en la SFP 
(septiembre de 2007) a abril pasado. De los 51 viajes en el país, 18 (35 por ciento) fueron para acudir a su estado 
natal, Michoacán, donde se le ha mencionado como aspirante a la gubernatura de esa entidad por el Partido 
Acción Nacional. 
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Llama la atención que en 39 de los viajes al extranjero y en el país no gastó un solo centavo en viáticos ni 
alimentos, según respuesta a una solicitud de información que hizo La Jornada. En cambio, en la capital del país 
se autorizó a Vega en gastos de alimentación (que representaron cuatro comidas), 28 mil 589 pesos, efectuadas en 
2008 y 2009. La comida de mayor costo ascendió a 15 mil 850 pesos y fue por una reunión de trabajo con la 
Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, en la última semana de marzo de 2008. La reunión se celebró 
en el contexto de los informes de la Auditoría Superior de la Federación, en los que su entonces titular, Arturo 
González de Aragón, reveló las múltiples irregularidades e inconsistencias en el ejercicio presupuestal del último 
año del sexenio de Vicente Fox. En esas fechas se puso en evidencia que la gestión del presidente de la honestidad 
y la transparencia tuvo inconsistencias que ascendieron a 33 mil 187 millones de pesos. 

Comida por $8,892.00 

Cinco meses después, en una reunión el 19 de agosto de 2008, pero con senadores de la Legislatura número 60, 
Vega erogó en alimentos 8 mil 892 pesos. En marzo de 2009, en una reunión de trabajo con directivos del consejo 
editorial del diario Excélsior, gastó en alimentos 3 mil 53 pesos. Meses antes, en octubre de 2008, en una reunión 
de trabajo con funcionarios de la SFP, no especifica quiénes, erogó 794 pesos. De acuerdo con la respuesta de la 
SFP, Vega Casillas tiene asignados desde 2007 dos teléfonos celulares, por cuyas llamadas el erario pagó 2 mil 538 
pesos en 2007; 38 mil 148 pesos en 2008; 12 mil 820 en 2009, y de enero a abril de este año (mes en que se 
solicitó la información) supuestamente ha erogado 2 mil 915 pesos. En contraparte, la propia SFP en su Portal de 
Obligaciones de Transparencia (POT) indica que el funcionario no tiene la prestación del equipo de celular. 

Según la SFP, Vega no ha erogado recursos del erario en gasolina, porque no tiene un vehículo asignado. La 
información otorgada por ley de transparencia es contradictoria y confusa, porque en el documento suscrito por 
Guadalupe Peredo, de la Unidad de Enlace del comité de información de la SFP, se afirma que el funcionario no 
tiene asignado ningún vehículo oficial. Pero en seguida asienta: “La oficina del secretario sólo cuenta con vehículos 
‘todo servicio’. Con ello, la respuesta a la consulta sobre el monto asignado para combustible es que no tiene 
asignado, ya que sólo lo tienen para los vehículos ‘todo servicio’ (sic)”. 

En cambio, en el POT de la SFP se señala que su titular recibe por el concepto apoyo económico automóvil, hasta 
11 mil 460 pesos, sin que se especifique la periodicidad. Además, recibe un pago extraordinario por riesgo de poco 
más de 27 mil pesos mensuales. 

De los viajes al exterior, llama la atención que Vega no erogó un solo centavo en su visita, junio de 2008, a El 
Salvador, adonde asistió a la décima Conferencia Iberoamericana de Ministros de Administración Pública y 
Reforma del Estado. Tampoco manifestó gastos en viáticos en sus viajes a Nueva York, en junio de 2009, adonde 
acudió por dos días a la conferencia El papel fundamental de gobernanza y administración pública, ni en Lisboa, 
Portugal, donde por dos días presenció la undécima Conferencia Iberoamericana de Ministros de Administración 
Pública y Reforma del Estado. 

A Michoacán, Vega ha acudido en representación del presidente Felipe Calderón a la inauguración del Palacio 
Federal de Morelia; a la reunión nacional de Infraestructura Hidráulica; a la presentación del segundo Informe de 
gobierno de Leonel Godoy. Además, para asistir al desayuno con el consejo de la ciudad de Morelia; al aniversario 
de la Facultad de Contabilidad de la Universidad de Morelia, por citar algunos ejemplos. Otros de los estados que 
ha visitado son Sinaloa, Oaxaca, Baja California, Morelos y Colima. 
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Astillero 

Periodistas en marcha 

Enójense los polis y... 

Dia visita a FC 

¿Malovazo en Guerrero? 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Aun cuando no está en sus propósitos la creación de una estructura formal de defensa de periodistas, e incluso se 
corre el riesgo de que esta primera acción quede como un simple asomo sin seguimiento ni logros inmediatos, la 
manifestación pública realizada el sábado anterior, en la capital del país y en otras ciudades, tuvo la gran 
importancia de hacer visible la inconformidad y preocupación del gremio de los trabajadores de los medios de 
comunicación por los riesgos, amenazas y agravios que sufre, en el contexto de la llamada guerra contra el 
narcotráfico, y por el evidente abandono institucional en que se mantiene la protección del ejercicio de una 
actividad cuya importancia es creciente en cuanto la oscuridad y densidad de los acontecimientos nacionales 
requieren mejores y mayores suministros de información, análisis y contexto. La disposición de un buen número 
de periodistas para marchar y hacer públicas algunas posiciones conjuntas es ya, de entrada, un avance notable, y 
es de esperarse que sea el anuncio de un activismo similar ante la previsible continuidad de los ataques 
provenientes de los poderes reales (el narcotráfico y sus contrapartes gubernamentales) y la desidia oficial para 
prevenirlos y castigarlos. La movilización de este sábado debe evitar que el beneficio político quede en manos del 
periodismo de elite, de los conductores electrónicos y columnistas del oficialismo cuyos intereses y medios de 
protección son otros, y de los empresarios mediáticos a los que sólo interesan los negocios. 

La protesta sabatina será trascendente si no se queda en el inmediatismo y si logra articulación política, pues una 
de las trampas del sistema es estigmatizar lo político, como si ello fuera sinónimo de electoral o partidista: los 
periodistas necesitan hoy organización con sano sentido político, para darle sentido a la lucha y evitar la 
volatilidad amorfa. Sólo así se tendrá capacidad de respuesta frente a los problemas de fondo y no sólo ante un 
confuso y manipulado caso específico que ganó presencia masiva por haber involucrado a la televisora de mayor 
control nacional y a su asociada versión impresa. De otra manera, se estarían reproduciendo inocuas formas de 
desahogo insustancial, como sucedió con las masivas marchas de blanco virtualmente convocadas por las 
televisoras para protestar por la inseguridad pública. 

Por desgracia, el entramado institucional que debería escuchar esas demandas no está en condiciones de hacerlo. 
FC no halla cómo zafarse de las trampas que se puso a sí mismo convocando a un diálogo selectivo que le ha 
resultado inmanejable. La fiscalía federal de atención a problemas de periodistas es una burla burocrática 
inservible y la CNDH está más preocupada por ofrendar la cabeza de un funcionario de tercer nivel a los soberbios 
berrinches de quienes explotaron porque esa comisión había reproducido la información del peculiar secuestro de 
tres periodistas en Gómez Palacio, y porque había expresado una condena pública a tales hechos que los directivos 
de los medios involucrados estaban negociando en otros términos. 
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No hay quien pueda atender, prevenir y resolver, si se atienden los términos de la acusación con plena autoridad 
técnica que contra los simulacros de guerra al narcotráfico han hecho centenares de policías federales asentados 
en Ciudad Juárez a quienes sublevó la detención y consignación tramposa de uno de sus compañeros, lo que les 
llevó a un insólito enfrentamiento con algunos de sus propios jefes, a los que acusaron de estar en permanente 
arreglo con determinado cártel, de utilizar recursos y operaciones policiales para combatir a unos y ayudar a otros, 
de sembrar falsas pruebas a ciudadanos inocentes, de quedarse con dinero, armas y droga supuestamente 
decomisadas y de lanzar a esos uniformados a las calles a extorsionar y a cumplir órdenes facciosas. Enójense los 
policías y díganse las verdades. El mejor juicio sobre la falsa guerra felipista al narcotráfico ha sido pronunciada en 
su plaza más caliente, de labios de sus ejecutores con más experiencia. 

Astillas 

Los dirigentes de los partidos que integran el Dia son esperados en Los Pinos el próximo martes para dialogar 
sobre asuntos de seguridad pública. Según los anfitriones, está confirmada la asistencia de Manuel Camacho, 
Jesús Ortega y Luis Walton, dirigentes estos dos últimos del PRD y Convergencia. La duda está en el caso del PT, 
que hasta ahora ha sostenido la conveniencia de esas pláticas pero podría cambiar de opinión a partir de la 
postura que defina Andrés Manuel López Obrador. La entrevista de Calderón con los líderes formales de partidos 
que le acusaron de cometer fraude electoral en 2006 forma parte de los arreglos del chuchismo-camachismo que 
tuvieron su banderazo de arranque con las alianzas perreánicas. Aparte están, desde luego, los coordinadores de 
bancadas legislativas pertenecientes al Dia que también tendrán reunión de trabajo con el ocupante de Los Pinos... 
Ya está todo listo para que un priísta renuncie a su partido y sea postulado por la oposición para así ganarle al PRI: 
Ángel Aguirre Rivero fue gobernador interino de Guerrero por el tricolor, y actualmente está en el Senado a 
nombre de esa organización, pero ahora es buscado por el PAN –se habla de que Margarita Zavala está atendiendo 
este asunto– en busca de que sea candidato blanco y azul frente a Manuel Añorve Baños, el presidente municipal 
de Acapulco, ahora con licencia, que fue presentado ya como candidato de unidad del PRI, aunque la convención 
electora ni siquiera ha sesionado. Aguirre habría sido frena- do en su aspiración de volver al gobierno guerrerense 
por la oposición de los ex gobernadores René Juárez y Rubén Figueroa. Dia, por su parte, ha planteado la tesis de 
que irá por su lado, pues teóricamente hay un perredista en el gobierno estatal, pero falta ver si las tentaciones de 
repetir un Malovazo llevan a la izquierda a sumarse a un frente común con el nuevo opositor, Aguirre, ya nomás 
que renuncie formalmente al PRI... ¡Hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

DF: ¿ciudad capital o estado 32? 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Casi desde el nacimiento de México como nación independiente, la condición sociopolítica de su capital originó 
fuertes polémicas, las cuales podrían quedar superadas cuando el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y la 
coordinadora de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales, den a conocer la propuesta de reforma política para 
el Distrito Federal. Luego de consultas con todos los partidos y fuerzas políticas de la capital y de la nación, en vez 
de alcaldía o estado 32, se optó por la figura de ciudad capital. 

La cosecha 

A unos días de la comparecencia ante la Comisión Permanente del secretario de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), Juan Molinar Horcasitas, la dependencia a su cargo informó que adjudicó nuevas concesiones y amplió la 
oferta de servicios a usuarios de telecomunicaciones, como parte del programa de abatimiento de rezago de 
solicitudes de concesión. Mientras tanto se mantiene el litigio sobre otras decisiones de la dependencia, como el 
reciente fallo del juzgado 9 de distrito en el DF, que desechó la demanda de amparo presentada por la SCT contra 
las medidas cautelares dictadas por un juzgado de distrito con sede en Matamoros, Tamaulipas, el cual ordenó a la 
SCT y a la Cofetel no dictar fallo ni adjudicar frecuencias. Ese dictamen, así como otros de tribunales de Acapulco 
y el DF, también han sido combatidos por los abogados de Televisa y Nextel. Los actos para celebrar el 
bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución son una oportunidad histórica para fortalecer el 
sentido de unidad y pertenencia de los mexicanos, una muestra de que es posible enfrentar como nación los 
problemas colectivos con decisión, firmeza y entereza, reiteró el secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio. 

La convicción de un servidor es que la elección de ningún estado debía ser concurrente con la federal presidencial, 
afirmó el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, al rechazar los rumores de que promueve una 
reforma constitucional en su entidad para que las elecciones de gobernador se realicen junto con las 
presidenciales. Mientras el PRI logró la unidad en torno al alcalde de Acapulco, Manuel Añorve Baños, como 
candidato al gobierno de Guerrero, en el PRD hay varios aspirantes, entre los que sobresale el senador Lázaro 
Mazón Alonso, quien solicitó licencia para dejar su cargo. 

En Tabasco, aunque faltan dos años para elegir gobernador, alcaldes y diputados, como parte del proceso 
prelectoral, el sábado anterior ocurrió un episodio significativo con vistas al 2012: su dirigente nacional, Beatriz 
Paredes, anunció el regreso a las filas tricolores del actual secretario de Gobierno, Humberto Mayans Canabal, así 
como de otros cinco cuadros, entre ellos dos ex alcaldes que fueron reafiliados. Además de eso, Paredes presentó 
como nuevo militante a Iván Peña Vidal, un fundador del PRD. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Desde el otro lado 

El costo de la democracia 

ARTURO BALDERAS RODRÍGUEZ 

Cada vez es más común escuchar durante los periodos electorales en Estados Unidos (EU), que los candidatos 
compran elecciones, no las ganan con votos. La estrategia de campañas es diseñada cada vez con más frecuencia 
en compañías de publicidad no en los partidos. Los comicios se han convertido en asunto de mercadotecnia, como 
dijo Adolfo Sánchez Rebolledo en estas mismas páginas, en referencia al proceso mexicano. 

En un país como EU, que vive una de las más profundas crisis de su historia, en la que el desempleo afecta a una 
de cada 6 personas en capacidad de trabajar, los recursos para las campañas de la mayoría de los candidatos se 
han vuelto magros. Salvo para los que tienen la capacidad de usar recursos propios. 

Un ejemplo son las candidatas republicanas a la gubernatura y al Senado de California. Entre las dos gastaron más 
de cien millones de dólares para ganar las primarias de su partido. Se estima que para el día de las elecciones 
habrán gastado recursos propios por más de 200 millones de dólares. Acorde con el nuevo estilo de ganar votos, 
sus campañas basicamente han sido con anuncios pagados en televisión. 

El tema no es muy diferente en otros estados. Los candidatos millonarios tienen más posibilidades de ganar las 
elecciones, pues pueden pagar el mayor número de anuncios televisados. No es exagerado decir que la democracia 
de EU se decide en las pantallas de tv. Tampoco es difícil advertir la perversión que el financiamiento privado ha 
introducido en el proceso democrático. 

En el Congreso de EU se ha buscado evitar que el financiamiento de campañas suba aún más las disparidades en la 
competencia electoral. Uno tiene que ver con sustituir el financiamiento privado por el público. La experiencia 
mexicana pudiera servir de ejemplo, aunque como también señaló Sánchez Rebolledo, las prerrogativas han 
sustituido la militancia por el proceso burocrático. 

Otra lección en el caso mexicano es que, aun con el financiamiento público a las campañas, ha sido difícil evitar 
que algunos intereses distorsionen el proceso electoral con propaganda disfrazada. Quien lo dude, que le pregunte 
a los dueños del duopolio de la televisión mexicana. 

En todo caso, para aprobar cualquier cambio en el financiamiento de las elecciones se requiere un consenso. Para 
mala fortuna de la mayoría de los estadunidenses, hay poderosos intereses para evitarlo, empezando por la Corte, 
que se pronunció por echar abajo una medida que limitaba aportaciones de las grandes corporaciones a las 
campañas electorales. 

abalderasr@yahoo.com.mx 
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CULTURA

Dinero 
a la basura
La Comisión de Cultura 
de San Lázaro desechó 
un diagnóstico de la 
UNAM que costó 6 mdp 
a la legislatura anterior.
PáginA 22

inTERFASE

Preparad@s 
para la escuela
La tecnología se ha 
vuelto esencial en la 
lista de útiles escolares. 
Compara equipos, 
servicios y precios.
PáginA 1

La Supervía, 
bajo la lupa
Conoce los detalles de 
la obra: su principio, fin, 
puentes, túneles y ruta 
de transporte público.
d gráfico

EXTRAS DE HOY

Se acabó la 
maldición: con una 
destacada actuación 
de los “Pikolines”, 
Pumas venció 2-0  
al Cruz Azul en CU.
PáginAS 1 A 6

Crece al doble en varias ciudades

Azota al norte
el desempleo

LONDRES. Javier “El Chicharito” Hernández (en la foto, mirando al portero Edwin van der Sar) 
marcó su primer gol en un partido oficial del Manchester United y se adjudicó su primer título con 
los Red Devils, la Copa Community Shield, tras vencer 3-1 al Chelsea. En la anotación, el mexicano 
mostró que hasta cuando se equivoca mete goles: al rematar el balón, le rebotó en la cara y se fue 
a la red cuando apenas tenía 21 minutos en la cancha. Páginas 14 y 15

Chiquito, pero piCoso

Investiga la PGR
a mandos de la PF

 Esta institución  
llegará hasta las últimas  
consecuencias con base en 
las investigaciones y proce-
sos administrativos contra 
aquellos elementos que ha-
yan incurrido en  anomalías”.

Marco Tulio López
Director de la Unidad de Asuntos  
Internos de la SSP

ASí Lo dijo

Cancela Mexicana vuelos al extranjero

gEnTE!

Se detiene 
su reloj
Con un homenaje 
en Bellas Artes fue 
despedido Roberto 
Cantoral, quien falleció 
a los 80 años de edad.
PáginA 1

mUEREn CALCinAdoS

Dos personas fallecieron calcinadas ayer luego de que el auto 
en el que viajaban chocara contra una camioneta de bomberos 
en la Col. Lindavista. Según un reporte oficial, el impacto afectó 
el cableado eléctrico y ocasionó el incendio. Justicia 6

Se unen
policías...

para robar
y plagiar

d Le afectan el cierre 
de maquiladoras, 
la crisis global  
y la inseguridad

Verónica Gascón

Las ciudades del norte del País 
presentan tasas de desempleo que 
superan la media nacional, de 5.3 
por ciento, como resultado del de-
bilitamiento de la maquila, la cri-
sis y la inseguridad pública.

En Saltillo, Tijuana y Chihua-
hua, el número de desempleados 
y subempleados se duplicó en los 
últimos cinco años, según datos 
del Inegi.

Solamente en Monterrey, las 
personas en estas condiciones au-
mentaron en 114 mil en el mis-
mo lapso.

Los especialistas opinan que 
el empleo comenzó a caer en la 
frontera norte desde 2000, cuan-
do muchas maquiladoras se mu-
daron a China. Luego, las medi-
das de seguridad adoptadas tras  
los atentados de 2001 en Estados 
Unidos empeoraron la situación, 
lo que vino a agudizarse con la 
crisis global desatada en 2008.

De esta forma, Saltillo, Chi-
huahua y Aguascalientes tienen, 
al primer trimestre del año, tasas 
de desempleo de 8.5, 7.9 y 7.5 por 
ciento, respectivamente, de acuer-
do con cifras del Inegi, mientras 
que el promedio nacional se ubi-
ca en 5.3 por ciento.

Su desempleo contrasta con 
ciudades como Campeche y Mé-
rida, donde se ubica en 2.98 y 3.63 
por ciento, respectivamente.

En Saltillo, Coahuila, si se su-
man los subocupados, la tasa se 
eleva a 23.3 por ciento contra 14 
de la media nacional.

Tampico es una débil excep-
ción en el norte del País, pues, 

aunque los desempleados y su-
bempleados superan las cifras de 
2005 para situarse en 32 mil 901 
personas, su crecimiento es de 35 
por ciento en el mismo lapso, y su 
tasa de desempleo, de 5.95.

Para la investigadora inde-
pendiente Norma Samaniego, las 
ciudades que han sufrido la caí-
da del empleo coinciden con los 
lugares donde se ha agudizado el 
clima de inseguridad.

“En esos municipios se de-
mandó mucha mano de obra con 
la maquila en la segunda mitad de 
los años 90. Jalaron mucha gente 
y, de repente, los botan.

“En Ciudad Juárez o Tijua-
na, el empleo empieza a caer des-
de el 2000 y, en estos municipios, 

donde se ha destruido empleo a 
ritmos elevados con la crisis, no 
es de extrañar que la gente bus-
que otras salidas”, manifestó Sa-
maniego.

Félix Acosta, investigador del 
Colegio de la Frontera Norte, co-
mentó que, a raíz de los atenta-
dos del 11 de septiembre de 2001, 
la región se cerró aun más.

“Empieza a disminuir mu-
cho el flujo de personas, y hay un 
efecto sobre la actividad econó-
mica. Los motores de las ciudades 
de la frontera, como Tijuana, Rey-
nosa y Matamoros, eran la maqui-
ladora y los servicios porque estas 
ciudades no tienen un sector in-
dustrial fuerte, diversificado”, se-
ñaló el experto.

Arturo Sierra

Policías federales, del DF y del Es-
tado de México se han coordina-
do de manera casi perfecta en el 
último año, pero para delinquir.

La Procuraduría capitalina 
desarticuló en 2009 y lo que va 
de 2010 seis bandas en las que 16 
policías participaban para come-
ter secuestros y robos.

Pero las investigaciones de la 
dependencia indican que, en al 
menos otras dos organizaciones 
delictivas dedicadas al robo que 
no han sido desmembradas, po-
dría haber agentes en activo o ex 
policías implicados, pues los dela-
ta su manera de actuar y la forma 
en que manejan las armas.

Uno de los mayores casos de 
complicidad entre policías de di-
versas corporaciones fue el de las 
bandas de plagiarios La Flor y Los 
Petriciolet, por el que ocho agen-
tes se encuentran detenidos y ba-
jo proceso desde el año pasado.

En marzo, la PGJDF consig-
nó a Arturo Dueñas, uno de sus 
agentes, y al comandante de la Po-
licía Federal (PF) Fabián Carmo-
na Hernández por ser miembros 
de una banda de asaltantes de ca-
miones que robó un cargamento 
millonario de celulares y tarjetas 
de prepago.

Y, a mediados de junio, poli-
cías del DF, del Edomex y de la PF 
se coordinaron para robar un car-
gamento de cigarrillos valuado en 
21 millones de pesos. Dos agentes 
locales fueron detenidos.

Miguel Amelio Gómez, ex je-
fe general de la Policía de Investi-
gación y experto en temas de se-
guridad, afirmó que los agentes 
corruptos de diversas corpora-
ciones se asocian para proteger-
se mutuamente.

Justicia 5

d Separan de su cargo 
a cuatro comandantes 
denunciados en Juárez 
por sus subordinados

Luis Brito

Los cuatro comandantes de la Po-
licía Federal denunciados por sus 
propios agentes en Ciudad Juá-
rez fueron separados de sus car-
gos y remitidos a la PGR, informó 
anoche el titular de la Unidad de 
Asuntos Internos de la corpora-
ción, Marco Tulio López.

“La unidad de asuntos inter-
nos de la Policía Federal realizó 
una investigación y determinó se-
parar de sus cargos a cuatro co-
mandantes que fueron denuncia-
dos, por lo que fueron puestos a 
disposición del Ministerio Públi-
co Federal por presuntos actos in-
debidos en el desempeño de sus 

funciones en Ciudad Juárez”, di-
jo el funcionario.

El encargado de indagar la 
indisciplina en las filas de la Po-
licía Federal agregó que los 248 
elementos que protestaron el sá-
bado contra sus mandos serán in-
dagados para determinar si incu-
rrieron en conductas que deriven 
en una sanción.

López explicó que la protes-
ta y acusaciones contra Salomón 
Alarcón, comandante del Tercer 
Agrupamiento de las Fuerzas Fe-
derales, y tres mandos medios 
más tuvo su origen en un pleito 
personal con un elemento.

El sábado, los agentes se ma-
nifestaron afuera del hotel donde 
sus jefes se alojaban y los acusa-
ron de cobrarles cuotas para tra-
bajar y de “sembrar” droga a los 
detenidos para extorsionarlos.

Los mandos fueron retenidos 
por los manifestantes, por lo que 
debió trasladarse al lugar Rafael 
Avilés, jefe de la División de Fuer-
zas Federales.

naciOnaL 5

REFORMA / Staff

Mexicana decidió suspender, a 
partir de hoy, 15 rutas internacio-

nales y modificar otras tres 
también al extranjero. 

La empresa anunció 
anoche una disminución 
gradual de sus operacio-

nes ante el deterioro 
de sus ingresos en 

los últimos días y 
recomendó a los 

viajeros buscar otras alternativas.
Entre los destinos cancelados 

están Madrid, Londres, Sao Paulo, 
Buenos Aires, San José de Costa 
Rica, Caracas, Bogotá, Montreal, 
San Antonio, Chicago y Fresno.

Se modificaron los de San 
Francisco y San José, California, y 
de Chicago. Los dos últimos vue-
lan desde Guadalajara.

En un comunicado urgente, 
la aerolínea explicó que dará prio-
ridad a los pasajeros que regre-
san a sus lugares de origen, espe-

cialmente a los niños que viajan 
sin acompañante, a las personas 
que se trasladan con menores de 
3 años y a los usuarios con nece-
sidades especiales.

Adolfo Crespo, vocero de la 
empresa, dijo que consolidarán 
vuelos de tal forma que habrá pa-
sajeros que no podrán viajar el día 
marcado en su boleto, pero que 
buscarán con sus aliados que los 
afectados puedan volar con ellos.

naciOnaL 11

Cada vez son más
En cinco años, el desempleo se ha disparado en ciudades norteñas.

(Personas desempleadas y subempleadas por ciudad) 2005 2010

Monterrey

176,879

291,786

Chihuahua

16,573

39,986

Tijuana

57,097

29,881

Saltillo

81,549

41,314

Fuente: Inegi

Granados Chapa (11) • Silva-Herzog Márquez, Sergio Sarmiento, Germán 
Martínez (12) • Denise Dresser (13) • Capitanes (neg. 3) • Oppenheimer (int.19)
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Pactan coalición; buscan a AN 
 
(9 agosto 2010).- CHILPANCINGO. Líderes del PRD, PT y Convergencia acordaron ayer participar con un 
candidato común en las elecciones de 2011 por la gubernatura de Guerrero. Según la perredista Martha Dalia 
Gastélum, buscarán que el PAN se sume a la alianza. 
 
 

Da revés tribunal a alianza en Durango 
Emmanuel Salazar.- (9 agosto 2010).- Corresponsal 
  
DURANGO.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de Durango desechó la impugnación promovida por la 
coalición Durango nos Une, que buscaba anular la elección del 4 de julio por las balaceras registradas en el 
municipio de Gómez Palacio. Asimismo, le revocó a la alianza el triunfo que había obtenido en el municipio de 
Tlahualilo. Roberto Herrera Hernández, presidente del Tribunal Estatal, informó el sábado pasado que se descartó 
que esas balaceras hayan afectado la votación. "Existe la palabra determinancia, para ver si lo que se realizó, algún 
acto de violencia, si es que hubo, fue determinante para el resultado de la votación y que si eso influyó o no en el 
mismo", dijo. Insistió que el hecho aislado de las balaceras no fue determinante en el resultado de la votación, toda 
vez que en Gómez Palacio el porcentaje de votantes en la jornada electoral de este año fue mayor al de las últimas 
tres elecciones. 
 
Agregó que además de la revocación de los resultados del cómputo municipal de Tlahualilo, el resto de la elección 
está prácticamente confirmado. Según el proyecto presentado por la magistrada Hortensia Alvarado Cisneros y 
respaldado por los magistrados, el Consejo Municipal Electoral de Tlahualilo no fundamentó su decisión de abrir 
los paquetes electorales, por lo que se revocó el triunfo de la coalición y se otorgó la victoria al PRI. "La magistrada 
ponente ha considerado, y nosotros también hemos considerado, que el cómputo municipal realizado, el cómputo 
y escrutinio realizado en el Consejo Municipal de Tlahualilo, no cumplió con las modalidades que establece la ley 
de medios (de impugnación)", dijo Herrera Hernández. 
 
 
 

Superan en el Senado viajes de diputados 
 
Oculta informe el desglose detallado de gastos. Reporta Cámara alta salidas al extranjero, pero 
niega nombres de los viajantes 
Claudia Guerrero 
 
(9 agosto 2010).- Mientras la Cámara de Diputados financió 46 viajes internacionales en los últimos 10 meses, 
el Senado de la República alcanzó los 50 viajes al extranjero pagados con recursos públicos sólo en la primera 
mitad de este año. De acuerdo con el primer informe semestral del Presupuesto de Egresos 2010, los legisladores 
realizaron medio centenar de viajes, entre los que se incluyen las giras del presidente de la Mesa Directiva, Carlos 
Navarrete, a los Emiratos Árabes y Rusia. En el documento se indica que los senadores gastaron casi 440 millones 
de pesos en una partida denominada "Servicios Oficiales", que incluye todas las erogaciones por reuniones, 
congresos, foros y convenciones, así como viáticos y pasajes de comisiones oficiales nacionales e internacionales. 
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Como consecuencia de la discrecionalidad con la que se ejerce el gasto, ni el sitio oficial del Senado ni las 
solicitudes a través de la ventanilla de transparencia permiten conocer públicamente el desglose detallado del 
gasto de cada viaje. A pesar de las peticiones a la Unidad de Transparencia, el Senado incluso oculta el listado con 
los nombres de los legisladores que salen al extranjero. En noviembre de 2009, en el recinto de Xicoténcatl habían 
asegurado que el recorte de 250 millones de pesos al presupuesto de 2010 impactaría en los viajes y dietas de los 
senadores. Sin embargo, sólo en el primer trimestre de este año, el Senado erogó casi 250 mil pesos en "Servicios 
Oficiales", lo que incluye viáticos y pasajes de comisiones oficiales, así como costo de cupones y pasajes locales 
para los senadores. En ese periodo, un total de 71 legisladores viajaron a Singapur, Chile, Tokio, Uruguay, Brasil, 
Argelia, Ginebra, Namibia, Tailandia, Estrasburgo, Guatemala, Panamá, Cuba, Buenos Aires, Nueva York y 
Washington. 
 
Los gastos fueron cubiertos con recursos del erario, incluidos los viáticos de 22 funcionarios de apoyo o de 
Comunicación Social que los acompañaron. En abril pasado, se dio a conocer que el Senado había erogado 70 mil 
pesos para cubrir los gastos de un viaje de cuatro días a la República Saharahui, realizado por el presidente de la 
Mesa Directiva, quien se hizo acompañar de su familia. El también coordinador de los senadores del PRD informó 
entonces que su boleto de avión, con un costo de 29 mil 53.23 pesos, se pagó con recursos del erario, pues fue una 
"visita oficial". Adicionalmente, el Senado gastó 3 mil 120 dólares (más de 40 mil pesos) por concepto de viáticos 
de cuatro días de visita y dos de traslados. El año pasado, el Senado destinó más de 918.5 millones de pesos para 
cubrir los gastos de los legisladores por concepto de viajes, foros, reuniones, congresos y convenciones de trabajo 
legislativo de carácter nacional e internacional. Esa partida incluye la bolsa discrecional de más de 400 millones 
de pesos que se entrega a las bancadas, pagos de consultorías, estudios o asesorías, personal de la fracción, gastos 
de comunicación social e informes. Los legisladores han justificado los viajes al extranjero con el argumento de 
que el Senado de la República tiene bajo su responsabilidad parte de la política exterior de México. 
 
  
  
Salidas 
  
En el Senado también hay especial gusto por los vuelos: 
  
50 viajes al extranjero en el primer semestre de 2010. 
 
71 senadores viajaron al extranjero en el primer trimestre. 
 
70,000 costo en pesos del viaje de un senador al Sahara. 
 
  
Agunos destinos de los senadores 
  
- Singapur, Chile, Tokio, Uruguay, Brasil, Argelia, Ginebra, Namibia, Tailandia, Estrasburgo, Guatemala, Panamá, 
Cuba, Buenos Aires, Nueva York y Washington. 
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Admiten déficit de transparencia 
 
(9 agosto 2010).- Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, urgió a los grupos 
parlamentarios a aprobar reglas que permitan al Congreso mejorar su productividad y alcanzar acuerdos para 
avanzar en las reformas que requiere México. Admitió que la Cámara opera con normas internas obsoletas y 
problemas de discrecionalidad, así como con un déficit de transparencia y rendición de cuentas. Luego de 
reconocer que los diputados tienen un desprestigio mayor que los policías, Vázquez Mota llamó a impulsar una 
redefinición de las normas del Legislativo. "La Ley Orgánica del Congreso debe ser revisada a fondo y sin 
autocomplacencias... hay espacios que permiten discrecionalidad e impiden hacer uso de herramientas y 
procedimientos indispensables para la construcción de acuerdos", señaló. 
 
Staff 
 
 
 

Demandan priistas sancionar subejercicio 
Claudia Guerrero 
 
(9 agosto 2010).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados impulsará reformas para que se apliquen 
sanciones penales en contra de los funcionarios responsables del subejercicio de recursos públicos. David 
Penchyna, secretario de la Comisión de Hacienda en San Lázaro, aseguró que el endurecimiento de la 
normatividad parece ser el único camino para poner un freno a lo que llamó la incapacidad del Gobierno federal 
para utilizar los recursos aprobados cada año por los legisladores. "Hasta el momento las sanciones son 
administrativas, pero debemos pensar que en el próximo Presupuesto se deberán imponer sanciones más fuertes a 
los funcionarios que incurren en subejercicios. Incluso sanciones de tipo penal porque lo que vemos es que causan 
un daño patrimonial al País", dijo. De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de 
Diputados, los subejercicios acumulados en el Gobierno federal durante el primer semestre de 2010 sumaron 9 
mil 126.6 millones de pesos. 
 
Sin embargo, los cálculos podrían elevarse hasta 20 mil millones de pesos, pues la Secretaría de Hacienda no ha 
entregado al Legislativo la información relacionada con todos los programas. Penchyna atribuyó el subejercicio a 
la falta de capacidad del gabinete federal para utilizar recursos, particularmente en materia de comunicaciones y 
transportes, educación y medio ambiente. Por su parte, el vicecoordinador del PRI en el Senado, Fernando Castro 
Trenti, subrayó la necesidad de que el Congreso concrete una reforma política que obligue a la ratificación de los 
integrantes del Gabinete en la Cámara alta. El legislador aseguró que con ese "filtro" podrá garantizarse la 
capacidad y el perfil adecuado de los integrantes del Gobierno federal, para que estén en condiciones de ejercer los 
recursos que se aprueban en la Cámara baja. 
 
 
 

¿Sabías que...? 
 
(9 agosto 2010).- Dos relatores de la ONU sobre libertad de expresión llegan hoy a México y tienen agendadas 
40 reuniones con diferentes sectores. 
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Responde PRI a Calderón ...con cifras 
Refutan la crítica del Ejecutivo con datos de recursos asignados al combate anticrimen 

Claudia Guerrero 

(9 agosto 2010).- Luego de que el Presidente Felipe Calderón reclamó más colaboración de los actores políticos 
en la lucha contra la delincuencia organizada, el PRI alista una estrategia para responder al titular del Ejecutivo 
con cifras sobre el incremento al presupuesto en materia de seguridad y el conjunto de reformas que han aprobado 
en lo que va del sexenio. De acuerdo con documentos de la bancada priista en la Cámara de Diputados, entre 2006 
y 2010, los legisladores casi han duplicado el gasto en materia de Seguridad Pública, al pasar de 61 mil a más de 
112 mil millones de pesos. Según los informes, sólo la Secretaría de Seguridad Pública cuadruplicó su presupuesto 
al pasar de 8 mil 676 millones a 32 mil 437 millones de pesos. El análisis revela que la Unidad Especializada en 
Delincuencia Organizada pasó de 350 millones de pesos a 698 millones para su presupuesto de este año. El 
informe, basado en cifras del Centro de Estudios de Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, señala que los 
incrementos son aún mayores cuando se comparan con los recursos asignados a ese renglón en el inicio del 
sexenio foxista. 

Según el análisis, el primer Mandatario de origen panista tuvo un presupuesto de apenas 45 mil 800 millones de 
pesos en 2001 para el gasto total en materia de seguridad, frente a los más de 112 mil con los que cuenta ahora 
Calderón. Por otro lado, la estrategia del PRI también pretende reivindicar las reformas aprobadas por el Congreso 
en lo que va de la administración calderonista. El listado incluye la reforma al sistema de justicia penal, la Ley de 
Extinción de Dominio, la de Seguridad Nacional, la miscelánea penal, la Ley antisecuestro, los cambios a la Ley 
Orgánica de la PGR, las modificaciones para la protección de datos personales, las sanciones por falsificación de 
uniformes y las penas contra militares que traicionan a las fuerzas armadas. Las fuentes explicaron que el objetivo 
es dejar en claro que la falta de resultados en la lucha contra el crimen no es responsabilidad del Congreso, sino 
del Ejecutivo por su falta de capacidad en la instrumentación de las reformas y la aplicación de una estrategia 
equivocada. 
 
  
 Muestra 
  
Comparativo de recursos asignados a las dependencias del sector de seguridad: 
(Cifras en miles de millones pesos) 

Dependencia 2006 2007 2008 2009 2010 

SSP 61,153.7 79,275.6 89,617.2 114,491.1 112,214.2 

Sedena 26,987.7 34,157.4 37,122.4 44,956.1 43,632.4 

Marina 9,998.3 12,166.4 15,155.2 16,322.0 15,991.9 

PGR 8,862.4 9,439.5 8,950.2 10,833.4 11,781.5 

SSP 8,676.0 17,626.9 21,140.3 33,557.2 32,437.8 

Cisen 1,184.9 1,593.3 2,061.1 2,213.8 2,704.5 
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Les exigen proteger a periodistas 
(9 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
  
Legisladores federales del PAN acusaron al PRI de mantener congelada la reforma para proteger la labor de los 
periodistas y exigieron a los gobernadores, en su mayoría del tricolor, garantizar la seguridad de los 
comunicadores. El diputado panista Oscar Arce Paniagua denunció que los legisladores priistas mantienen un 
doble discurso en materia de derechos y protección a periodistas. "Lamentamos esa doble moral de los 
legisladores y líderes del PRI quienes desde el 2008 se han negado a dictaminar y aprobar una reforma a la 
fracción XXI del artículo 73 de la Constitución", dijo el diputado Oscar Arce Paniagua. Desde el Senado, el 
coordinador del PAN, Gustavo Madero, pidió a los gobernadores poner en marcha todos los mecanismos 
necesarios para proteger a los periodistas en su labor cotidiana. "Hago una invitación a los gobiernos estatales y 
municipales, para que refuercen su compromiso con la transparencia y rendición de cuentas, así también a 
contribuir a generar los mecanismos necesarios en el ámbito de su competencia para proteger el trabajo de los 
periodistas", dijo. 
 
 
 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Guerrero: sangre y elecciones 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(9 agosto 2010).- Manuel Añorve, alcalde de Acapulco, es ya el candidato del PRI para gobernador de Guerrero. 
Sus contendientes en el proceso interno se allanaron a la decisión del comité nacional, y el jueves pasado Beatriz 
Paredes permitió a Añorve anunciar su propia postulación, la primera para las elecciones del 2011. El senador 
Ángel Eladio Aguirre, ex gobernador interino, que puede serlo constitucional, había dejado correr la posibilidad de 
jugar "a lo Malova", es decir, de actuar como en Sinaloa lo hizo el entonces también integrante del Senado y ahora 
gobernador electo, Mario López Valdés: Si como priista no era lanzado por su partido, lo haría por una alianza 
opositora con la que triunfaría. Así ocurrió y ahora reemplazará a Jesús Aguilar Padilla, pues el PRI, según 
reconocimiento formal, se equivocó al postular a Jesús Lizárraga. Pero hasta este momento Aguirre ha resuelto 
esperar a la próxima, en que su partido tendrá mayores posibilidades de victoria, si como puede ocurrir, la obtiene 
en los comicios de enero próximo. Puede ocurrir que el PRI recupere formalmente el gobierno guerrerense 
(aunque en los hechos el quinquenio en que lo ha encabezado Zeferino Torreblanca ha estado teñido de tricolor) 
porque el PRD enfrenta dificultades para determinar quién sea su candidato, que podría serlo también de 
Convergencia y el Partido del Trabajo. El primer paso en el proceso interno resultó fallido, y por una decisión del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha sido necesaria la emisión de una nueva convocatoria, que 
retrasó la búsqueda de candidato y puso en posición de primer tirador al del PRI. El litigio que condujo a la 
justicia electoral es síntesis de las dificultades internas del partido que llevó a Torreblanca al gobierno hace cinco 
años. El senador David Jiménez Rumbo objetó la convocatoria por ser contraria a la legislación interna perredista, 
pues se hizo explícito que la selección del candidato dependería del resultado de una encuesta, en vez de decir que 
la decisión del órgano interno respectivo podría guiarse por las preferencias que mostraran los sondeos. Se 
presumió que el modo de llamar al proceso interno era de suyo favorable al diputado Armando Ríos Piter, al que 
varias de las corrientes internas atribuyen ser el aspirante favorito del gobernador, con quien trabajó como 
secretario de Desarrollo Rural en el más reciente desempeño de su versátil carrera. 
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Jiménez Rumbo, el impugnador de la convocatoria, figura entre los miembros del Polo de izquierda guerrerense, 
una corriente fundada por Armando Chavarría, quien al momento de su asesinato el 20 de agosto pasado aparecía 
como el aspirante natural a suceder a Torreblanca. Tan clara era su posición, que fue obvia la interpretación de 
que se le privó de la vida precisamente para evitar que gobernara a Guerrero en un segundo periodo confiado por 
los electores al PRD. Dentro del Polo de izquierda guerrerense se aprecia con preocupación que Jiménez Rumbo 
trabaje para sí en vez de favorecer la posibilidad, expresada por el ex alcalde de Acapulco Alberto López Rosas, de 
que la señora Marta Obeso, viuda de Chavarría, fuera postulada al cargo a fin de concretar la presencia simbólica 
de Chavarría en el proceso electoral, lo que sería una manera de frustrar las pretensiones de quienes lo mataron. 
Por otra parte, la injerencia del gobierno en el proceso interno del PRD se manifestó con la negativa de expedir a 
Lázaro Mazón, otro de los aspirantes a la candidatura, el certificado de que carece de antecedentes penales porque 
aparecen registradas acusaciones en su contra. Si eso ocurriera, Mazón no hubiera podido ser, como lo es, senador 
de la República. Pero así se las gasta el gobierno. Haberme referido en este lugar a algunos de los rasgos de su 
conducta, especialmente en cuanto al asesinato de Chavarría, fue el motivo para que el gobernador ordenara una 
respuesta que apareció en el diario Reforma el 29 de julio pasado. Según su jefe de prensa, que firma el 
desplegado, mi "mala intensión es evidente", aunque yo le diría que de haberla, no lo es tanto como su mala 
ortografía (pues el documento a que me refiero, preparado en su oficina y no en el diario, incluye intensión con ese 
y no con ce, como la regla indica). También es evidente su desparpajo para hacer, en nombre de su superior, por lo 
cual le pueden ser atribuidas a éste, aseveraciones que no corresponden con hechos públicos y notorios. 
 
Con la firma de Manuel Nava, director general de Comunicación Social del gobierno guerrerense, el desplegado no 
refuta, porque no puede hacerlo, el hecho indiscutible de que a casi un año del homicidio de Chavarría no se ha 
establecido quién lo mató y por lo tanto el asesinato ha quedado impune. Es cierto que en general la procuración 
de justicia ha sido uno de los peores rasgos de la administración de Torreblanca, pero el que un crimen de quien 
fue su secretario de gobierno y era líder de la legislatura local en el momento de su sacrificio no hubiera merecido 
una averiguación dedicada y productiva, sugiere desde indiferencia hasta algo mucho más grave. Nava "me invita" 
a hacer declaraciones sobre ese asesinato, del mismo modo en que fue llevado a hacerlo, a la fuerza, el director del 
diario local El Sur, Juan Angulo. Nada tengo que declarar ante el Ministerio Público como no tienen que hacerlo 
quienes publican sus opiniones. Pero el 19 de agosto estaré en Chilpancingo por si los agentes ministeriales 
quieren hacer efectiva esa "invitación". 
  
Cajón de Sastre 
  
Murió el viernes, en el puerto de Veracruz donde se hallaba de vacaciones, el reportero de El Universal Fidel 
Samaniego (Fidel Jesús Samaniego Reyes). Nacido en el Distrito Federal en 1953, estudió derecho pero se dejó 
ganar por su verdadera vocación y se graduó en la escuela de periodismo Carlos Septién García. Debutó en el 
semanario católico Señal, en 1976, y dos años más tarde ingresó en la redacción de El Universal, de donde se 
apartó en 1997 para escribir en La Crónica de hoy. En 2003 volvió a El Universal, donde se dedicó a escribir 
crónicas políticas, la mayor parte de ellas sobre la actividad legislativa, ya sea en las sesiones de pleno de ambas 
Cámaras o en las comisiones y los pasillos. Publicó el libro Las entrañas del poder. Recibió varios premios. 
Precisamente por sus crónicas parlamentarias. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
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Jesús Silva-Herzog Márquez / Nuevas señales de Los 
Pinos 
Jesús Silva-Herzog Márquez 
 
(9 agosto 2010).- La casa presidencial ha empezado a trasmitir nuevas señales. Algunas son alentadoras. La 
elección intermedia significó un duro golpe al grupo presidencial, debilitando la posición del Ejecutivo frente a la 
legislatura. Tras la votación del 2009, aparecía, incluso, una nueva mayoría dentro de la Cámara de Diputados. Se 
anticipaba entonces que el largo fin de sexenio sería simplemente el preparativo para el retorno de los antiguos 
propietarios de la residencia presidencial. Hay que reconocer que las cosas no han seguido el libreto del cartucho 
quemado. En condiciones complejas, el Presidente se aferra a las riendas. Merece destacarse que sigue ejerciendo 
el mando de su partido. La consecuencia más importante de las elecciones locales fue precisamente ésa: consolidó 
el liderazgo de Calderón dentro del PAN. El éxito de las alianzas dio a la posición presidencial fuerza al interior del 
PAN. Imaginemos lo que hubiera sucedido de haber sido un fiasco. De haber fracasado las alianzas, estaríamos 
hablando hoy de un gobierno en extremo débil que enfrenta una oposición cruenta desde dentro de su partido. El 
hecho es que Felipe Calderón sigue siendo el líder indiscutible de Acción Nacional. El Presidente ha reconstruido 
su equipo con el mismo criterio que ha empleado: la lealtad por encima de la experiencia; la lealtad por encima de 
la competencia; la lealtad por encima de cualquier cosa. Si la capacidad presidencial equivale a la competencia de 
su equipo, Felipe Calderón es el Presidente más limitado de la historia moderna de México. Dicho esto, debe 
subrayarse un cambio importante en el equipo del Presidente. Durante la década panista, los presidentes han 
convivido con un secretario de Hacienda de larga experiencia financiera y con peso político propio. Algunos 
hablaban de una especie de diarquía: el ministerio de finanzas como el reino independiente de la tecnocracia. 
Calderón tuvo la osadía de romper con ese tabú y colocar en esa posición a un hombre suyo. El cambio le da a su 
gobierno un instrumento con el que no había contado a plenitud hasta ahora. 
 
Calderón prolonga su liderazgo dentro de su partido y fortalece su posición en el manejo de la política económica. 
También ha dado señales de apertura que merecen ser reconocidas. Desde el asesinato del candidato priista a la 
gubernatura de Tamaulipas, el presidente Calderón convocó a las fuerzas políticas del país a definir una política de 
unidad frente al crimen organizado. No lo hizo desde la arrogancia de quien exige la aceptación total de la línea 
gubernamental, sino abriéndose a la crítica, disponiéndose a incorporar visiones distintas. En días recientes, 
Felipe Calderón ha entablado diálogo con distintos sectores de la sociedad civil con el objeto de construir unidad 
nacional frente al crimen. Ha escuchado a representantes de las iglesias, a periodistas y empresarios de los 
medios, a expertos y opinadores. Lo más relevante de estos encuentros ha sido el tono del Presidente. Si hasta 
hace unas semanas escuchábamos cerrazón, hoy se percibe apertura. Hace poco se decía que las muertes eran 
auspiciosas. Se nos decía que la sangre que bañaba al país era signo de que la guerra contra el crimen organizado 
avanzaba. El gobierno no solamente defendía con tenacidad su estrategia sino que invalidaba cualquier crítica 
como si recomendara sumisión. Cualquier crítica era tachada de inmediato como invitación a la capitulación del 
Estado mexicano. No hay más ruta que la nuestra, decían los voceros oficiales, de una u otra manera. Hoy el tono -
subrayo: el tono- es muy distinto. El Presidente escucha a sus críticos, los interroga para comprender su lógica, se 
dispone a calibrar sugerencias. No se trata de un Presidente que esté en ánimo de inflar los logros y minimizar la 
gravedad del reto. El diagnóstico presentado públicamente por Guillermo Valdés, director del Cisen, nos muestra 
a un gobierno que no tiene la intención de azucarar las cosas ni taparse los ojos. La situación es crítica y la 
estrategia no está dando los resultados esperados. No hay propósito de encubrimiento ni intención de autoengaño. 
El Presidente parece estar en disposición de dar un giro a su estrategia contra el crimen organizado. 
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Calderón no está iniciando la despedida. Si bien se percibe en su política una obsesión por impedir a toda costa el 
retorno del PRI a la casa que habita y convertirse en el jefe de campaña de su partido, también se entreven señales 
de apertura y disposición autocrítica. Su legado estará ligado indefectiblemente a los resultados de su política de 
seguridad. Si se distrae de esa prioridad y subordina la recuperación de la tranquilidad pública a propósitos 
electorales, los resultados para el país pueden ser trágicos. Si, por el contrario, recupera el sentido de lo esencial y 
encauza al país en sendero para recuperar la paz, su Presidencia merecerá reconocimiento. 
 
  
http://blogjesussilvaherzogm.typepad.com/ 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(9 agosto 2010).- QUIÉN SABE si sea casualidad, pero del tema de las extorsiones de la Policía Federal en 
Ciudad Juárez tuvieron conocimiento de primera mano, hace apenas unos días, Felipe Calderón y Genaro García 
Luna. 
 
FUE DURANTE los foros sobre seguridad organizados por la Presidencia de la República la semana pasada. 
 
AHÍ, el investigador Raúl Benítez Manaut relató en el micrófono cómo un grupo de estudiantes en aquella ciudad 
chihuahuense fueron detenidas y extorsionadas por el simple hecho de ir vestidas con minifalda en pleno verano. 
 
PRIMERO las detuvieron, luego las hostigaron por su ropa, las acusaron de ser amantes de narcotraficantes y al 
final los agentes federales les pidieron 500 pesos a cambio de dejarlas ir. 
 
EL PRESIDENTE estuvo muy atento y tomando notas a todo lo que se decía. En tanto, García Luna abordó a 
Benítez Manaut al final de su intervención con un tono bastante enérgico. 
 
AHORA QUE 400 agentes de la PF se rebelaron contra sus mandos en Ciudad Juárez, precisamente, porque eran 
extorsionadores... ¿les reclamará también a ellos García Luna? 
 
  
DICEN QUE el gobernador electo de Zacatecas, el priista Miguel Alonso Reyes, le canta a Amalia García esa 
canción que dice: "El tiempo que te quede libre, si te es posible, dedícalo a mí". 
 
Y ES QUE falta poco más de un mes para que asuma el poder en ese estado, pero el priista dicen que nomás no ve 
claro con la gobernadora. 
 
QUE por una u otra razón, el proceso de entrega-recepción del gobierno zacatecano camina más despacio que un 
reloj de sol en un día nublado. 
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ASÍ QUE si alguien ve a Amalia por ahí, díganle que su sucesor la anda buscando. 
 
  
POR LO VISTO los priistas empiezan a entender eso de que su peor enemigo son ellos mismos. 
 
CON LAS malas experiencias vividas en los estados en los que se dividió el priismo local, en Guerrero optaron por 
la fórmula del "candidato de unidad", mejor conocida como dedazo. 
 
DE ESA FORMA, la gracia divina tricolor cayó sobre Manuel Añorve, el priista que le arrebató al PRD la alcaldía 
de Acapulco. 
 
DICEN QUE la principal preocupación de Beatriz Paredes y sus muchachos era evitar que se repitiera la historia 
de hace seis años, cuando el entonces gobernador René Juárez y Roberto Madrazo impusieron a Héctor Astudillo, 
fracturaron al PRI y, claro, perdieron la gubernatura. 
 
POR ESO esta vez la señora presidenta se encerró con los otros precandidatos: Héctor Vicario, presidente del 
Congreso estatal; el mismo Astudillo, alcalde de Chilpancingo; el diputado Mario Moreno y el senador Ángel 
Aguirre Rivero. 
 
Y SEGURAMENTE les hizo una propuesta imposible de rechazar, pues a las dos horas salió de la reunión, 
proclamó a Añorve candidato... y ni quien le repelara. 
 
  
LUEGO DE QUE perdió las elecciones dijo que, en realidad, le habían robado su triunfo. 
 
POR ESO DEMANDÓ un conteo voto por voto y casilla por casilla. Como tampoco eso funcionó y una cosa lleva a 
la otra, el siguiente paso se llama "gobierno legítimo". 
 
¿ESTAMOS hablando de Andrés Manuel López Obrador? No. Se trata de Miguel Ángel Yunes al que en Veracruz 
ya algunos malosos lo llaman "El Peje Azul". 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




